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中 建 協 だ よ り    第１０２号 

                                               令和５年１１月１０日 

令和５年度安全標語 

                  

〔 優秀賞 〕 

知らせよう 俺のヒヤリはみんなのヒヤリ 

言葉に出して再確認 手順守って安全確保   

 

作者  佐 々 木 浩 二  氏 （晃亜興業㈱）

 

 い ろ い ろ な 情 報  
                               

○ ｢秋季代表者研修会｣が開催されました。 

去る１１月２日(木)、札幌グランドホテルにおいて、会員５０名の参加を得て、

恒例の秋季代表者研修会が開催されました。講師として、北海道医療大学看護福祉

学部教授 塚本容子様をお迎えし『今後のパンデミックに備えて:建設業と感染症対

策』と題してのご講話を熱心に拝聴し、活発な質疑応答が行われました。 

 

 

研修会風景 
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○ 札幌市幹部との意見交換会が 4 年振りに開催されました 

 また、秋季代表者研修会終了後には、５５名の参加を得て、４年振りとなる札幌

市幹部職員との意見交換会が開催されました。天野副市長より、市政推進に対する

中建協会員企業への深謝とともに、今後とも、連携して街づくりを進めていきたい

との抱負が述べられました。 

 

定時総会の実施が決まる 

○「一般社団法人札幌中小建設業協会定時総会」の実施について 

 新春 1 月 25 日(木)、午後 4 時より、札幌パークホテルにおいて、令和 6 年

定時総会を開催することが決定いたしました。 

また、定時総会終了後には、午後 5 時 30 分より、同所にて新春懇談会を

開催いたします。近くなりましたら、あらためて御案内いたしますので、多

くの会員企業の皆様にご参加いただけますようよろしくお願い申し上げま

す。 

 

 

安 全 管 理 現 場 研 修 

10月 18日（水）、札幌市から土木部の大山工事課長ほか 10名の関係職員の皆様の

参加を得て、今年度の安全管理現場研修を実施しました。 

4 年振りに大型バスをチャーターしての通常規模での実施となりましたが、視察現場は、いず

れも安全管理のレベルが高く参考となる現場となりました。 

◎令和 5年度安全管理現場研修スケジュール 

 実施日１０月１８日（水）午前９時３０分～午後４時３０分 

１ 午前９時３０分出発 

中央区北１条西２丁目札幌市役所 1階ロビー参集、出発 

２①土木部現場  午前１０時００分 北区篠路 267 

国庫補助事業第 2五ノ戸橋補修工事  新立大一興業（株） 

  市担当；建設局土木部工事課 

３②給水部現場 午前後１１時００分  東区北 34～37条東 1丁目 

 東区栄西地区配水管更新工事その 3  協友建設工業（株） 

  市担当；水道局給水部北部配水管理課 
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４③管路担当部現場  午前１１時３０分 北区新川 1条 3丁目ほか 

手稲処理区新川 1条 3丁目ほか下水道新設工事  ひまわり建設（株） 

  市担当；下水道河川局事業推進部管路保全課 

５ 昼食 午後１２時３０分 

６ 午後 1時３０分出発 

７④河川担当部現場  午後２時１５分  清田区平岡公園 29-4ほか 

1級河川三里川浚渫工事  （株）北創 

市担当；下水道河川局事業推進部河川事業課 

８ 講評  午後３時３０分 （中央区北２西２ ネストホテル札幌駅前） 

９ 終了  午後４時３０分 

 

【講 評】 

【吹田安全副委員長挨拶】 

 

・皆様の参加を得て 4 年ぶりに開催で

き、大変有難く思います。 

・本日の現場研修の内容を各々の職

場に持ち帰って活用し、全会員が事故

をおこさないように安全第一、無事故

無災害でお願いします。 

 

安全パトロール 

 

【土木部大山工事課長ほか市幹部よりの講評】 

・４現場とも安全対策を励行していた。 

・架空線・地下埋設物損傷について、東区栄西地区配水管更新工事の現場でペイント明示

により事故の未然防止をしていることが良かった。 

・10 月中旬となり日が暮れるのも早くなっている。雪の心配もあるので現場を早くとあせりの気持

ちもあるが、安全管理第一で進めていただきたい。 

・水道局として、現場の区分を明確にすることを目標に 1 年間工事を進めている。残りの期間、

事故のないように進めていただきたい。 

・下水道河川局では、平岡公園内にある現場なので、市民に向けた安全作業に感謝する。重

機を使用した作業なので、一層安全管理をお願いしたい。 

・急ぎの工事で時間がオーバーするときは、発注者と連絡をとりながら作業を進めて欲しい。掘削
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に伴う現場は重大な事故につながるようなところは充分に注意して欲しい。 

 

【参加した会員企業から出された講評意見】 

・現場説明書、創意工夫、安全管理が良く、会社に帰ってから反映したい。 

・安全管理は良く参考になった。緊急連絡体制表を規制車に貼っているのは良かった。 

・地下埋設物の表示は見易く良かった。 

・車両に AED設置の表示があり良かった。 

・会社は建築だが、安全管理は共通している。実践していく。 

・非常に参考になった。今日の研修を明日から生かす。社内で共有していく。 

 

・4 現場とも非常に良く管理されていたが、重機のまわりをコーンで囲っていたがネットフェンスが良

いのではないかと思った。 

・重機をコーンでなくフェンスで囲うことが必要と指摘があったが、早速会社に持ち帰って生かした

い。 

 

・街中の工事で、事務所と施工現場が遠い場合は、現場そのものに救急箱を装備するとよい。 

・市街地(日産自動車のウィンドウガラスの近く)で施工していたことは大変なこと。延長が長いの

で工事看板は規制解除中の箇所もあるので、発注者と協議するとよいと思う。 

 

・橋の現場で、作業に対し段差を表示するのが良かった。夜の状態が気になった。 

・橋の現場で、油流失に備え吸着マット、油中和剤を用意しておいた方が良い。 

 

・水道の現場で、地下埋設物の表示は自社でもとりいれたい。 

・水道の現場で、保守設備、バーを使っていたのは良かった。 

 

・下水の管更正の現場で、マンホール表示、酸欠防止は良かった。 

・移動する現場で、連絡体制等をトラックに貼っていたのが良かった。 

 

・２ｔﾄﾗﾂｸのステップが、まだついていないものがあった。 

・安全管理、整理整頓が良かった。日が落ちてくるのが早くなってくるので夜間照明を用意されて

いた。 
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最 近 の 会 議 か ら 

○ 10月定例役員会について 

去る 10 月 19 日(木)、定例役員会が開催予定されました。議事につきましては、

下記のとおりです。 

１. ＡＳＰ研修会について(新規事業) 

２. 安全管理現場研修について 

３. 市有施設災害時伝達・参集訓練について 

４. 札幌市との意見交換会について 

５．秋季経営者・代表者研修会について 

６．定時総会までの業務日程について 

７．自民党重点政策要望事項について 

８．その他 

・上半期会計監査のあらましについて 

・法務省コレワーク(矯正就労支援情報センター)の取り組みについて 

 センターよりの資料を配布 


